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《《海尔兄弟海尔兄弟》》拍续集拍续集，《，《白雪公主白雪公主》》改真人版改真人版，，
童年经典回归就变味童年经典回归就变味？？

“可能是动画片，也可能是别
的方式，但一定有续集。”海尔集
团董事局主席、首席执行官周云
杰日前受访称动画《海尔兄弟》将
推出续集，要根据年轻人的需求
进行创作。

不止《海尔兄弟》回归，最近
有不少令大家难忘的经典动画以
不同的方式重新回到观众视野。

《猫和老鼠》的衍生电影《猫
和老鼠：星盘奇缘》日前以中美合
拍片备案立项，根据故事梗概介
绍，迷恋东方文化的老鼠杰瑞和
博物馆保安猫汤姆在打斗时带着
星斗罗盘穿越到古代东方金城，
看样子将会展开一场颇具东方色
彩的冒险旅程。

3 月 21 日上映的真人电影
《白雪公主》改编自迪士尼动画的
开山之作《白雪公主与七个小矮
人》，影片对白雪公主的形象进行
了全新刻画，加强了对邪恶皇后
的复杂诠释。

经典动画归来，在掀起无数
观众童年“回忆杀”的同时，也伴
随着不小的争议与质疑。
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阔别7年，《海尔兄弟》制作续

集的消息一出，迅速登上话题热
搜，引发热议：“拍一部海尔兄弟
的大电影，像熊出没一样，这么好
的题材别浪费啊”、“我想看真人
版”、“希望人物形象的画法不要
改变，长大一点也无妨”、“请一下
饺子导演如何”......网友的留言评
论涌现了许多对续集的想法和建
议。

1995 年首播的《海尔兄弟》，
是 80 后、90后难忘的童年记忆，
动画通过讲述海尔兄弟的探险故
事，向观众普及社会和自然科学
知识，是中国动画史上具有标志
性意义的科普动画，也标志着中
国电脑动画制作的成熟。

《海尔兄弟》以212集完结后，
2016年以高清重制版登陆央视少
儿频道，2018 年播出衍生动画
《海尔兄弟宇宙大冒险》，原本的
画风变成Q版，袒胸赤膊的海尔
兄弟也穿上了宇航服。

“满满的感动，仿佛回到了童
年”、“适合小孩子观看”、“穿衣服
的海尔兄弟没有灵魂”、“画风粗

糙、剧情低幼，就不能按照以前的
成功经验续作吗”......针对新版的
创作变化，观众评价褒贬不一。

接下来的全新续集无论是继
续大胆颠覆传统，还是回到原作
的经典风格，希望能够不负动画
迷的期待。

除了《海尔兄弟》，上影集团
这些年一直在着手经典动画 IP的
焕新内容，比如 与《心迷宫》导演
忻钰坤合作开发《邋遢大王》首部
真人电影，制作《葫芦兄弟》动画
续集、《新雪孩子》等。

不过，在上影集团官宣的
2024年-2026年片单中，都没有出
现这些项目，影片都处在前期策
划、筹备阶段，制作进度并没有那
么快。

这些经典动画陪伴了一代人
长大，焕新不是容易实现的事
情。 随着时代审美和制作技术的
更迭，上世纪的经典动画到了当
下市场，必定要进行重新诠释。

如果直接复制老版的样貌会
被指责卖情怀、吃老本，还不如重
温老版，如果尝试改变可能又会
被指责毁经典、毁童年，所以一定
会面临不同声音的舆论意见。

例如《葫芦兄弟》在2016年曾
推出续集《新葫芦兄弟》，观众并
不买账萌感的画风和新编的故
事，锐评像是“美了颜和整了容的
糊了娃”，豆瓣评分仅4.5分。

那该怎么做呢？《熊出没》或
许可以作为一种经验参考。2012
年诞生的《熊出没》在 2年后推出
电影版，系列 11部电影已经累计
破 85亿票房。从动画片到大电
影，《熊出没》没有断代创作，以合
家欢精准定位亲子市场，与儿童
的成长保持链接，并且不断拓宽
新的题材、完善角色形象、深化情
感共鸣、升级视觉效果。

日本动画在这方面的探索更
加成熟，值得借鉴。《哆啦 A 梦》
《名侦探柯南》《宝可梦》《航海王》
《蜡笔小新》《数码宝贝》《火影忍
者》等，它们的漫画和动画剧集提
供了具有扎实厚度的内容基础，
改编成系列电影既可利用这些资
源，又可以有相对独立性和创造
性，使这些经典动画能够长期保
持生命力和活力。

因此，国产经典动画的翻新
不能只有短期目光，时隔数年打
着怀旧的招牌而来，而是要做长
时间、全方位的规划。仅靠一部
粗糙制作、没有用心打造的续作，
无法把经典重新做大、做强。
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将经典动画改编成真人版是

另一种焕新方式，也比拍动画续
集更有风险，新片《白雪公主》便
是如此。

1937年的迪士尼动画《白雪
公主与七个小矮人》是全球影史
首部动画长片，斩获奥斯卡金像
奖，从此开启动画电影的黄金时
代。近90年后，基于本片改编的
真人电影《白雪公主》自选角以
来，就陷入了种种争议。

其中，被选为女主角的拉丁
裔演员瑞秋·齐格勒因为肤色与
气质和白雪公主的传统形象有较
大差异，被部分观众批“白雪公主
不白”。电影也没有延续白雪公
主的皮肤像雪一样白的人物设
定，而是改成因为小时候在暴风
雨中幸存，所以取名为白雪公主，
赋予她坚韧品质，贴合当下的女
性思潮。

瑞秋·齐格勒多次公开表示
原作“过时”，白雪公主不需要靠
白马王子来拯救，新版白雪公主
更强调自我实现而非爱情。 原作
粉却不满这些言论，批评影片过
度强调多元化和宣扬女性主义，
绑架了创作。

“七个小矮人”也有争议。著
名侏儒症演员彼特·丁拉基早前
质疑《白雪公主》是描绘小矮人生
活在洞穴里的落后故事，该片决
定不用侏儒症演员饰演小矮人，
改用 CG特效生成的“神奇生物”
来替代。此举引发侏儒症演员群
体的抗议，指责剥夺了他们的表
演机会。

2023年的真人版电影《小美
人鱼》也有类似非议，小美人鱼由
黑人演员海莉·贝利饰演，也被恶
评“小煤人鱼”。

真人版的改编初衷是想让黑
人女孩观众们借由新电影，和动
画原作一样享有美好童话的梦
想，但有观众指出可以不拿原版
做多元化表达的工具，不如原创

一个真正属于黑人的童话电影。
从 2014 年的《沉睡魔咒》开

始，迪士尼没有停下动画真人化
的脚步，在平衡多元包容与尊重
动画原著之间，至今还没有找到
一条持续有效的改编路径。

除了这些文化与价值观的
冲突争议，绝大多数观众对影片
的评判还是看内容质量本身。
2017年的《美女与野兽》、2019年
的《狮子王》和《阿拉丁》都是票房
和口碑比较成功的真人化作品，
在对新旧的平衡中达到较高水准
的观赏性和娱乐性。

虽然《白雪公主》仿佛成了
一颗“毒苹果”，在未“食用”前就
遭到部分人的嫌弃，目前烂番茄
新鲜度只有 49%，最终还是得看
影片正式上映后的表现，能否用
过硬的实力来扭转被唱衰的局
面。

最新立项的《猫和老鼠：星盘
奇缘》则源自诞生于1940年、风靡
全球的动画《猫和老鼠》。《猫和
老鼠》在 2021年也走上了真人化
的赛道，同名大电影将动画与真

人 CG相结合，IMDb评分 5.3分，
豆瓣评分5.2分，负面评价居多。

动画+真人的模式没有得到
观众肯定，三维的真人世界出现
在猫和老鼠的经典二维画风中，
产生了强烈的割裂感。杜撰的真
人婚礼情节抢了猫和老鼠的风
头，儿童观众不感兴趣，成年观众
也认为故事幼稚，失去了经典的
味道。

《猫和老鼠》将在中美合拍的
制作模式下推出新作，加入东方
元素是一大创新看点，故事和形
式会延续动画原版风格，还是继
续融入真人演绎的部分，基于
2021年版电影的表现，幕后创作
团队真得审慎考虑才行。

经典动画承载着难以磨灭的
情怀，陪伴我们度过了美好的童
年时光，也在无形中塑造了我们
的价值观和审美观。当经典回
归，无论是拍动画续集还是改成
真人电影，都需要保持本真，也需
要与时俱进、推陈出新，满足新、
老观众的口味，才能再续佳话，再
创经典！

黄渤黄渤《《怒水西流怒水西流》》多位导演力挺多位导演力挺：：压抑窒息压抑窒息，，尺度大到惊人尺度大到惊人

3月 19日，电影《怒水西流》在
北京举办首映礼，导演李霄峰、刘
江江、演员颜丙燕等分享了观影感
受，就连在剧组没法到现场的陈都
灵也连麦支持。

《怒水西流》由冯勇沁执导，宁
理、王迅、刘敏涛、段博文等演员主
演，能有这么大的排面，是因为这
部电影相当于“含着金钥匙出生”，
是黄渤发起的“HB+U新导演助力
计划”的首部作品，所以黄渤既是
监制，也是投资人，他的公司上海
瀚纳参与了电影出品，自然也出席
了电影首映礼，电影人们到场支持
主要是给黄渤面子。

来看下首映礼电影放映后的
首轮口碑。

演员颜丙燕：我其实现在还处
在消化的状态，因为这部电影“弯
弯绕”挺多的，我觉得作为导演处
女作，拍的真的挺好的，能看到渤
哥（黄渤）的大力支持。渤哥这样
去帮助青年导演功德无量。

《人生大事》《出入平安》导演
刘江江：电影好窒息啊！好久没缓
过劲儿来，悬疑感让我一直在猜最
后是个什么“底”，悬疑做的很成
功。我刚工作的时候做过两年法
制记者，每个礼拜都要去公安局，
刑警就是你们演的这个样子，随时

随地吃泡面、烟别在耳朵上，工作
24小时充斥他们的生活，你们塑造
的刑警很生活，让我回想起了刚工
作时见到的刑警的样子。有一场
戏让我很感动，他能毫不犹豫为了
妈妈向自己动刀，我看完五味杂
陈。这是我春节档后第一次进电
影院看电影，向大家推荐一下，如
果看完春节档电影不知道要看什
么，那就看这部《怒水西流》。

陈都灵：于娜的遭遇是许多现
实新闻的缩影，想通过这个角色、
通过电影想告诉大家，女性在生活
中敏感一点不是错，不一定要是完
美受害者，独居和谈恋爱不是她受
到伤害的理由。

《风平浪静》导演李霄峰：我今
天看到这部电影，第一觉得很极
致，导演很厉害，能够把虚构的故
事呈现的如此写实，这个特别厉
害；第二觉得尺度怎么这么大！当
初我们俩合作的时候我觉得《风平
浪静》就够大了，看完这部才知道
渤哥的边界比我想象的还要宽。
在银幕上能够看到这部电影很开
心，每一位演员的表现都让我印象
深刻，希望电影能够大卖。

《学爸》导演苏亮：看完这部
电影之后才知道为什么写着“建
议未满 18 岁观众谨慎观看”，电
影确实让人背后发凉，导演在气
氛、细节，以及所有演员的表演上

都把握的非常好，王迅奉上了颠
覆式的演技。这部电影如此凛
冽、如此极致，一定能收获很好的
票房成绩。

《被光抓走的人》导演董润
年：整个电影看下来，给我第一感
觉尺度非常大，非常刺激。作为一
部这么大尺度情节、镜头的电影，
让观众有别样的感受，更贴近生
活，带给观众的触动也更深。电影
选角非常厉害，每一位演员都很
好，角色都很有特点，我在看的时
候一直在猜测谁是真凶，可是一直
猜不到。

再来看观众的反馈。
有参加首映礼的大 V 写道：

“尺度大到有点惊人，前面无辜生
命受害看到人压抑窒息，后期的反
转又让人完全猜不到。”

另外有观众写的是“《怒水西
流》是一部充满张力和情感深度的
电影。”

豆瓣上有网友写的是“大概是
脑子下意识去猜故事情节，但是完
全没猜到，对环境的渲染真的很
绝，和音乐搭配有一种日食之后太
阳不会再出来的感觉，比人高的芦
苇荡里藏了多少秘密……”同时她
还透露，预告片里打码的画面，其
实在电影里没有打码，也没有什么
血腥场景。这样来看，《怒水西流》
的宣传应该是学习当初《坚如磐

石》的手法，用打码来勾起观众的
好奇心，实际上正片里没什么。

另外一位网友感叹“视听风格
非常凌厉，等了 8年才有机会与大
家见面的电影，只想说电影人太难
了，但是他们还在坚持中国电影就
有希望。”

当然也有差评，有网友写的是
“被视觉包装骗了有点失望，剪辑
差、节奏快、台词太尴尬，立意不
错。映后比电影精彩。”

《怒水西流》是典型的犯罪、惊
悚片，在虚构出来的江城，警方在
猪尸口中发现人耳和已失踪的于
娜的头发，怀疑和98年“恶鬼案”密
切相关，20年过去，凶犯再次出手，
背后到底有怎样的故事和作案动
机？

时间推回到 20年前，7条无辜
性命惨遭虐杀，真凶却人间蒸发，
宁理饰演的警察冯泰山决心揪出

“恶鬼”，养猪场的一家人疑点重
重，每个人都有不为人知的一面，
凶手藏匿、极恶滔天，真相背后是
更加血腥残忍的黑暗秘密。仅看
预告片就有些毛骨悚然，正片还是
挺令人期待的。

只不过八年的时间，最终上映
了一个90分钟的版本，到底删了哪
些内容，恐怕只有导演和黄渤知道
了，希望能有机会出个导演剪辑版
吧！


